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Интервью Пандита Санджая Ратха 

О том, как найти гуру и получить знания 

  
https://youtu.be/-TLauh9jBxY        Май 2017

   

Д-р Эндрю Фосс: Санджай, нам хотелось бы понять, если у кого-то нет гуру, чтобы изучать 

Джйотиш, как ему начать это изучение? 

Пандит Санджай Ратх: «Гуру» означает кого-либо или что-либо, что устраняет тьму невежества. 

На Западе существует концепция, что гуру должен быть только живым человеком, что на самом 

деле не совсем правильно. Гуру – это книга, гуру – это знание. Человека, который несет знание, 

называют гуру, потому что он несет знание в своей голове. Во всех картах есть Юпитер. И если во 

всех картах есть Юпитер, значит, у каждого есть гуру. Этот гуру уже есть в вашей карте со дня вашего 

рождения. И то, что вы ищете, — это человек, у которого уже есть это знание в его голове. Когда вы 

внутренне принимаете кого-то как своего учителя, гуру, тогда только знания будут течь к вам, как 

вода всегда течет с более высокого уровня на более низкий уровень. Для этого вы должны 

признать, что вы находитесь на более низком уровне. Когда ученику приходит понимание, что «у 

меня нет этих знаний, и я иду к знаниям», тогда эти знания будут течь к нему. 

Когда вы начинаете учиться – это как изучать алфавит, вам в действительности не нужен доктор 

наук, чтобы научить вас читать. Вы ходите в школу, как и многие другие ученики, и вы изучаете свой 

алфавит, вы изучаете свой язык, вы изучаете различные предметы. 

Затем в жизни наступает этап, когда вы готовы к тому уровню Джйотиш, который называется 

классическим верхним уровнем, например, скажем, вы хотите сейчас изучать Брихат Парашара 

Хора Шастру. Парашара Хора Шастра – это не начало Джйотиш, эта шастра имеет дело с немного 

более продвинутым уровнем, это не уровень для начинающих. В этот момент вы уже можете 

думать о том, чтобы найти джйотиш-гуру, который проведет вас через курс. Так приходит первый 

гуру. 

Далее наступает очень высокий уровень, уровень доктора наук, – Джаймини сутры. Это сутры, для 

изучения которых вам может понадобиться джйотиш-гуру более высокого уровня. Вы 

запрашиваете разрешение и контакт такого гуру высокого уровня у своего первого гуру, а затем 

идете к нему и учитесь. Таким образом, гуру придут один за другим и обучат вас.  

Если у вас есть ахамкара (эго), вы уверены, что обладаете знанием, то поток знаний наклонен в 

другую сторону. Знание течет от вас, оно не течет к вам. Ваше собственное эго прогоняет знание. 

Скажем, у вас есть джйотиш-гуру, и вы получаете некоторые знания от джйотиш-гуру. Гуру один и 

тот же для всех учеников, уровень ахамкары каждого ученика определяет, действительно ли вы 

получаете знания или не получаете их. 

Сонал Сачдева: Есть ли что-то в карте, это указывает на то, что к вам придет мастер, будь 

то учитель йоги, духовный гуру или джйотиш-гуру?  

Пандит Санджай Ратх: Да, такое указание есть, а также об уровне Джйотиш. Уровни Джйотиш – 

это то, о чем мы говорим. Говорим ли мы о Ведической астрологии на уровне пятого класса, на 

уровне десятого класса, или мы говорим о Ведической астрологии на уровне доктора наук? То, что 

мы называем учебной программой Джаймини, похоже на программу уровня докторов наук. 

https://youtu.be/-TLauh9jBxY
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Итак, когда мы говорим об уровнях, существуют различные уровни знаний: 

• знание на уровне тела; 

• знание на уровне ума, где вы проигрываете факты в уме, чтобы понять логику происходящих 

вещей; 

• и затем есть высший уровень, который мы называем уровнем души, когда знание просто 

распространяется внутри вас. 

Для знания на уровне тела мы изучаем Лагну, или первый дом, и от него мы рассматриваем йоги, 

которые дадут вам это знание. Существуют йоги, которые могут дать вам это знание, для этого нам 

нужна йога Солнца. Если нет йоги Солнца, или йоги глаз... Видите ли, мы говорим, что Джйотиш – 

это чакшу [cakṣu – «глаз»], или глаза Вед. В Ведической астрологии мы знаем, что глаза относятся к 

10-му дому. Таким образом, если нет йоги, которая дает вам знание глаз, ведического глаза, ничто 

не показывает хорошего получения знания на уровне тела. 

Далее мы идем к разуму. Есть йоги, которые покажут, что вы получаете эти знания на ментальном 

уровне, когда вы говорите о йогах, их комбинациях, решаете, что правильно, что неправильно, 

работаете с учителем, который ведет вас через нюансы. Вы очень много работаете, делаете записи, 

это второй уровень. Есть йоги для этого. 

И, наконец, самый высокий уровень исходит от души. Есть ли у вас достаточно сильное желание из 

глубины вашей души? Потому что, если у вас оно есть, вы сможете продолжить Ведическую 

астрологию, возможно, 20 лет, 40 лет, это может стать вашим жизненным путем. Мы знаем, что это 

знание Бога Солнца. И у Бога Солнца есть свой естественный дом во Льве, который является 5-м 

домом естественного зодиака. Желание, как функция, для любой планеты или чего-бы то ни было, 

имеет дело с противоположным, 7-м домом. Если моя душа имеет связь с 11-м домом [7-й дом от 

5-го], тогда знание должно быть в противоположном знаке, мое желание должно быть в 

противоположном знаке. Таким образом, если Атмакарака имеет связь с 11-м домом или находится 

в 11-м доме, то, естественно, она подтолкнет вас к 5-му дому, чтобы получить это знание, ваше 

желание будет в 5-м доме. Когда меня спросили, по каким признакам я выбирал студентов для 

изучения Джаймини, я дал очень маленькое изречение – Атмакарака должна быть связана с 11-м 

домом. Я сказал, проанализируйте все карты и скажите, прав ли я. Они были удивлены, они 

сказали: «Нет, это не так». Я сказал: «Почему бы вам не проверить это?» Когда они проверили, они 

были удивлены – это было в их картах. Вы не можете стать джйотиши (ведическим астрологом) на 

этом уровне, если ваша душа не предана знанию, если это не то, что ищет ваша душа. 

Прекрасное утверждение я прочитал: «У каждого грешника есть будущее, так как у каждого святого 

есть прошлое». Нет святого, у которого нет прошлого, на этой планете нет грешника, у которого нет 

будущего. В этом вся концепция перерождения и реинкарнации. Почему мы рождаемся снова? 

Если вы говорите о перерождении – почему? Допустим, что перерождение существует, тогда 

почему мы рождаемся снова? Давайте приходить, играть в футбол и уходить. 

Сонал Сачдева: По сути, мы находимся на территории Раху-Кету, когда мы говорим о 

реинкарнации… 

Пандит Санджай Ратх: Нет ничего, что называется территорией. Это все о том, почему мы 

приходим, почему мы возвращаемся. С какой целью. Потому что есть надежда на лучшее будущее. 

Есть надежда, что мы сможем преодолеть себя. «Дайте мне еще одну возможность». Используйте 

еще одну возможность, делайте хорошую карму и побеждайте свои грехи. Вот почему мы 

рождаемся. Если бы не было надежды, вы бы даже не согласились родиться заново. Так как есть 

надежда, поэтому мы переродились. В этом суть. Раху, Кету, то, это – это аспект Джйотиш, его 

математический аспект, где мы синхронизируем положения звезд и планет с тем, о чем мы 
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говорим. Давайте поймем теорию в первую очередь. В нашем перерождении участвуют все девять 

планет, а не только Раху-Кету. 

Религия – это язык для общения с Богом. Бог один для всех людей, а религии – это не что иное, как 

разные языки, чтобы говорить с этим одним Богом. Вы пытаетесь сказать мне, что только потому, 

что вы называете хлеб как «bread» на английском, а я называю его «роти» на хинди, это разные 

вещи? Нет, это одно и то же. Вы поняли смысл? Когда я знаю, о чем я прошу Бога, я получаю то, что 

я прошу. Допустим, вы не знаете ни одного языка. Разве вы не можете обратиться к Богу? Вы можете 

обратиться. Говорим ли мы, что некоторые из этих ведических вибраций не будут работать? 

Преимущество ведической мантры... Есть разница между молитвой из Риг Веды, или гимном из Риг 

Веды, и из других источников, потому что Риг Веда – это не смрити1, это не то, что запомнилось, 

это шрути2, это то, что было услышано. Никто не знает, кто первым это сказал, но мы знаем, кто это 

записал. Так, например, знаменитая мантра3: 

त्र्यम्बकं यजामह ेसगुन्धिं पषु्टिवर् धनम ् 
tryambakaṃ yajāmahe sugandhiṃ puṣṭivardhanam 

трйамбакам яджамахе сугандхим пуштивардханам 

была впервые записана Васиштхой4, и Шива говорит, что тот, кто будет учеником Васиштхи, то есть 

тот, кто будет слушать эту мантру, будет исцелен и постоянно защищен. Был проведен эксперимент, 

когда терминальные пациенты, которые не понимали смысла этой мантры, которые даже не знали, 

что Санскрит как язык существует, надевали наушники и слушали запись, – и они начинали 

исцеляться. И многие из них извлекли большую пользу от простого прослушивания ее звучания. 

Таким образом, есть определенные ведические молитвы, которые изначально взяты из Риг Веды, 

они абсолютно отличаются от тех, которые пришли к нам из смрити. Потому что у этих гимнов 

другой уровень силы, они имеют определенные чхандас5, вибрации, которые мы, в 

действительности, не понимаем полностью, но они работают, и это абсолютное чудо. И это 

распространяется на все языки. Честно говоря, ведический Санскрит никто не понимает до конца. 

Даже сегодня на планете очень немногие действительно понимают, что это значит. Это работает, 

но как это работает? Таким образом, нет никаких ограничений, красота ведической мантры состоит 

в том, что нет абсолютно никаких ограничений, любой человек может ее произносить, и это 

сработает. 

 
1 smṛti [ स्मृ॑ष्टि ] – воспоминания, размышления, память; весь корпус священной традиции или то, что помнят 

человеческие учителя (в отличие от śruti или того, что непосредственно услышали, или что было открыто для 
Ṛṣis; в его самом широком понимании это использование термина smṛti включает в себя 6 веданг, сутры, 
книги по законам Ману и т. д.; итихас [например, Махабхарата и Рамаяна], пураны и нитишастры, весь свод 
законов... Monier-Williams Sanskrit-English Dictionary (MW) 
2 śruti [ श्ुृ॑ष्टि ] – выслушивание, слушание; ухо, орган или сила слуха; то, что слышно или воспринимается ухом, 

звук, шум и т. д .; совокупность звуков (будь то слово или любая часть слова); репортажи, новости, 
информация, слухи; сказанное, афоризм, слово; то, что было услышано или передано от самого источника, 
священное знание, устно передаваемое брахманами из поколения в поколение, Веда (то есть священные 
вечные звуки или слова, которые неизменно слышат некоторые святые мудрецы, называемые Ṛṣis, и так 
отличающиеся от smṛti или что только запоминается и передается в письменной форме авторами-людьми, 
это корректно применимо только к части мантр и брахманов Вед, хотя впоследствии распространяется на 
Упанишады и другие ведические произведения, включая даршаны,. MW 
3 mahāmṛtyuñjaya mantra https://en.wikipedia.org/wiki/Mahamrityunjaya_Mantra  
4 https://en.wikipedia.org/wiki/Vasishtha  
5 chandas [ छन्दस ् ] – священный гимн, гимн заклинаний; священный текст ведических гимнов; ритм (как 

правило, предполагается, что он состоит из типичных форм, например, гаятри и триштубх), наука о ритме. 
MW 

https://en.wikipedia.org/wiki/Mahamrityunjaya_Mantra
https://en.wikipedia.org/wiki/Vasishtha
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Другая сторона – это вера. Леди, которая находится в полусознательном состоянии, которая едва 

понимает, где она находится, и слушает мантру, играющую через наушники или динамик рядом. 

Она даже не знает, что это, просто думает, что какой-то звук льется со стороны. Она излечивается. 

Зачем вам вера, чтобы это работало? В этом мой вопрос. Люди говорят: «Вы не верите, поэтому это 

не будет работать». Это не так. Когда вы принимаете лекарство, вы верите в это лекарство, что оно 

вылечит вас? Нет, вы принимаете лекарство, потому что доктор дал вам лекарство. Вы верите врачу, 

а не лекарству. Вы видите разницу? Вы обращаетесь к ведическому астрологу, потому что у вас есть 

вера в ведического астролога, что он знает свой предмет и даст вам верное лекарство 

(корректирующее средство). У вас есть вера в астролога, вера в доктора, потому что, честно говоря, 

вы не разбираетесь в лекарствах ни в первом, ни во втором случае. 

Сонал Сачдева: Таким образом, пациенты или люди верят в …  

Пандит Санджай Ратх: …в доктора, который его лечит. Пациент должен верить врачу. В деревнях 

Ориссы, в Индии, иногда человек приходит к врачу и говорит: «У меня ужасная лихорадка, у меня 

расстройство желудка». Доктор спокойно его выслушивает, он говорит: «Вам нужно немедленно 

сделать укол», он берет дистиллированную воду, делает ему укол, и с человеком все в порядке уже 

на следующий день. Что его вылечило? Дистиллированная вода? Дистиллированная вода не лечит. 

Это была вера в доктора. Поймите сущность человека. Есть энергия, которую мы не понимаем, мы 

называем ее психической энергией или любой другой энергией. Когда мы верим в кого-то, эта вера 

– это вера в Бога, потому что Бог сидит в сердце доктора. Вы идете к гуру чтобы научиться чему-

либо; если у вас есть вера в гуру, у вас есть вера в Бога – это именно то, что учит вас. 

Сонал Сачдева: И тогда лекарство начинает работать. 

Пандит Санджай Ратх: Все начнет работать. Проблема возникает, когда вы не верите в учителя 

или доктора и ищете веру в Бога. Знаете, иногда я шучу со студентами – вы не можете доверять 

человеку, вы действительно думаете, что можете доверять тому, кого никогда не видели?  

Сонал Сачдева: На техническом уровне или даже на эмоциональном и психическом уровне, каковы 

те качества, которые, по вашему мнению, должны присутствовать у успешного ведического 

астролога для исцеления людей? Качества не просто для изучения Джйотиш, но для практики 

Джйотиш, такой как подбора людям корректирующих средств 

Пандит Санджай Ратх: В Джйотиш есть две вещи: одна исцеляет, а другая предсказывает. Вы 

можете быть очень хорошим предсказателем, но вы не можете никого исцелить; вы можете быть 

очень хорошим целителем, но вы не можете сделать ни одного предсказания. Или, может быть, вы 

умеете делать обе вещи. Для предсказания вам нужно быть технически очень сильным, вам нужно 

иметь очень хорошо обоснованную систему изучения определенных аспектов ведической 

астрологии, которая фокусируется на определенном типе предсказания. Тогда ваши прогнозы 

будут верны. Вы можете быть в состоянии предсказать болезнь кого-либо – «такие и такие болезни 

грядут», но вы не сможете исцелить от нее, ведь для того, чтобы исцелять, вам прежде всего нужно 

иметь веру в себя. Потому что Бог в вашем сердце. Если вы не верите в себя, вы не верите в Бога. И 

если у вас нет веры в Бога, у вас нет целительной силы. 

Такая вера может прийти только тогда, когда вы достаточно чисты. Вы можете лгать сотне людей, 

но вы не можете лгать себе. У всех нас есть система ценностей. Если в моей системе ценностей я 

считаю, что употребление алкоголя плохо с духовной точки зрения, скажем, если кто-то 

употребляет – это его проблема, а не моя, это его желание. Я не осуждаю; вы делаете всё, что вы 

хотите делать,  я делаю то, что я хочу делать. Если у меня есть вера, скажем, в моего гуру, и мой гуру 

говорит: «Смотри, не употребляй алкоголь, потому что ты потеряешь свои духовные границы, ты не 

сможешь никого исцелить». Имея веру в моего гуру и веру в себя, я не употребляю это. Тогда с 

течением временем я строю свою веру в себя: «Я не употребляю алкоголь, я следую правилам, я 
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молюсь». Это не что иное, как построение веры. Когда вы читаете свои мантры, вы строите свою 

духовную энергию, это как строительные блоки, каждая мантра – это энергия, энергетический 

пакет. Я строил это в течение долгого времени, и это находится во мне. Поэтому у меня есть вера в 

себя. Когда вы передаете мантру, происходит передача энергии. Это все равно что зажечь фонарик, 

вы берете маленький фонарик с наполовину разряженной батареей – ничего не будет видно, но 

если в этом фонаре батарея, столь же мощная, как Солнце, она не может выйти из строя. Таким 

образом, для исцеления вам нужна личная духовная энергия, в этом разница. 

Сонал Сачдева: Это подводит меня к другому вопросу, о карме. Можно ли изменить карму? 

Пандит Санджай Ратх: Вопрос, который вы мне задаете, на самом деле, таков: можем ли мы 

преодолеть свою карму? Перефразируйте вопрос простым способом – могу ли я сжечь весь мусор 

в этом мире за один раз? Забудьте о карме, это сложная концепция. Подумайте обо всем мусоре, 

который собирают в Лондоне каждый день. Можете ли вы сжечь все это за один раз? Некоторые 

люди скажут: «О Боже, это невыполнимая задача». Но кто-то сказал: «Может быть, это возможно 

сделать». Поскольку возможность существует, это можно сделать, если у вас есть технология. 

Может быть, у меня есть очень мощный лазерный луч, и я могу направить его на этот мусор, и он 

просто сожжет все. Правильно? Итак, это возможно, и это показывает, что да, все кармы могут быть 

сожжены одним ударом, и что сжигание всех карм за один удар – это то, что мы называем Третьим 

Глазом Шивы. Так же, как он разрушил Кама Дэву. Люди переводят «Кама Дэва» как «Бог Любви». 

Я бы рассматривал его как Бога Желаний. Именно желание является причиной перерождения. Что 

есть корень, источник желания? Дэва. Итак, если одним махом я уничтожу сам корень желания, то 

откуда оно придет? Желания не останется. Это означает, что больше нет кармы. Это может сделать 

третий глаз. Какая часть вашего тела является третьим глазом? Это агья чакра, запомните это. Итак, 

когда мы изучаем чакры и когда нам нужно сосредоточиться на чакрах, сосредоточьтесь на агья 

чакре, потому что агья чакра обладает способностью уничтожать все грехи. Все грехи за раз – это 

сила, которая у нее есть. Есть красивая молитва: 

ॐ दु्रिम ् मञु्च उड्डामरेश्वर आज्ञापयष्टि स्वाहा 
oṁ drutaṁ muñca uḍḍāmareśvara ājñāpayati svāhā 

ом друтам мунча уддамарешвара агьяпаяти сваха 

Это молитва из Орисса Тантры. «Господь, открой третий глаз и одним махом закончи это». Красиво, 

да? Биджа ХАМ (HAṀ) – это биджа Шивы. Почему она так благоприятна? Потому что это один из 

лепестков третьего глаза. Другая сторона, второй лепесток – это биджа КШАМ (KṢAṀ), которая 

разрушает все, и вы складываете их вместе – ХАМCА (HAṀSA).  

 

 

 

 

 

 

Другие переводы – в группе https://www.facebook.com/groups/MatrikaShakti/ 

https://www.facebook.com/groups/MatrikaShakti/

